

INFORME ANUAL 2014

OSAR (ZACAPA)

DE LA FORMULACION A LA
IMPLEMENTACION DE LAS POLITICAS
PUBLICAS EN GUATEMALA

DANIA MARILU ALDANA CORTEZ

INFORME ANUAL OSAR ZACAPA 2014

LA PARTICIPACION DE LA SOCIEDAD CIVIL ES CLAVE PARA
GARANTIZAR LOS DERECHOS, LA PERTINENCIA CULTURAL, LA
EQUIDAD DE GENERO Y LA SOSTENIBILIDAD DE LAS ACCIONES

DESDE CUANDO Y QUIENES INTEGRAMOS EL OSAR

El Observatorio de Zacapa, actualmente es integrado por, APROFAM, Procuraduría de los Derechos Humanos, Organizaciones de Mujeres, Universidad de San Carlos de Guatemala, Universidad Mariano Gálvez. Una de las Principales Preocupaciones en Zacapa, es la Falta de Información Sobre, Métodos de Planificación, la Falta de Educación Integral en Sexualidad en las Escuelas. La Poca Participación y el poco interés, de las Autoridades y Encargados de Instituciones, referente al Tema de la Salud Sexual y Reproductiva.



CUALES HAN SIDO NUESTRA PRINCIPALES ACCIONES EN EL AÑO 2014

Una de nuestras Principales Acciones que tuvimos durante el año dos mil catorce, ha sido el acompañamiento que se le ha dado a niñas que han sido víctimas de abuso, en la cual se han obtenido buenos resultados, así mismo algunas actividades que se han realizado, con Adolescentes referente al Tema de la Prevención de Embarazos. También las alianzas y acciones que se han Coordinado con Salud Reproductiva y APROFAM.

Socialización de los marcos legales, distribución de materiales, a quienes

Socialización de Ley Para la Maternidad Saludable a Comadrona, así mismo entrega de Material a ellas, entrega de Material al Área de Salud Específicamente al Programa de Salud Reproductiva para que sea Distribuido en los Diferentes Puestos y centros de Salud de Zacapa.

Entrega de CD de la Ley de Planificación Familiar, En Centro de Salud de Zacapa específicamente entregado a la Clínica de Planificación Familiar.

Participación en Comité de Vigilancia de Muerte Materna

Red de VIH en Zacapa

Red de Paternidad y Maternidad Responsable

Uno de Nuestros Principales Aliados, ha sido el Sector Gobierno Específicamente el Área de Salud.

CUALES HAN SIDO NUESTRA PRINCIPALES RESULTADOS

Uno de Nuestro Resultado del 2014, fue el Acompañamiento que se dio a Niña Víctima de violencia sexual, por parte del Padre, en la cual la sentencia fue de 20 años de Prisión. Así mismo la Coordinación con el Ministerio de Desarrollo para que la niña fuera incluida en un Programa Social..



QUE RETOS HEMOS ENFRENTADO

Falta de financiamiento, La Poca Participación de las Autoridades, del Ministerio de Educación, y del Sector Justicia.

SITUACION DE MUERTE MATERNA Y EMBARAZOS EN NIÑAS Y ADOLESCENTES, CUMPLIMIENTO DE LA CARTA PTREVENIR CON EDUCACION

Muertes Maternas en Zacapa

LUGAR	NUMERO	CAUSA
Zacapa	01 Cardiomiopatía	Directa
La Unión		Indirecta

Embarazos en Niñas Menores de 14 Años

DISTRITO	EMBARAZOS REPORTADOS
Cabañas	1
Estanzuela	1
Gualán	19
Huite	1
La Unión	3
Rio Hondo	2
San Diego	0
San Jorge	2
Teculután	1
Uzumatlán	3
Zacapa	2
Total	35

**QUE ES IMPORTANTE GARANTIZAR EN ESTE AÑO ELECTROAL 2015 A NIVEL
DE MI DEPARTAMENTO QUE ACCIONES DE INCIDENCIA PODRIAMOS
REALIZAR**

El funcionamiento del Observatorio en Zacapa es muy importante ya que hemos sido un ente que se ha dado a conocer en el departamento. En la cual nuestra prioridad ha sido velar por el bienestar de las niñas adolescentes y mujeres. En la cual por medio de nuestra acciones tanto a nivel departamental como central se ha logrado buenos resultado. Generar alianzas para seguir con los procesos de monitoreo y auditoria social.

...